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问责不动真格
问政成效打折

现在距离国家暗访组来黄检查
只有98天，14个星期，我们要行动起
来、紧张起来。

——22日，在湖北省黄石市创卫
专班工作会议上，市委副书记、市“四
城同创”工作指挥部副指挥长张家胜
提出了上述要求

其实我们政协委员什么都不知
道！我们不是为了投票、举手来的！

——广州政协委员陈德发表示，
对于政府的知情权越来越少

由于多年来市妇联和其他社会
慈善单位、爱心人士对我校学生给予
了极大的关爱和帮助，出于感激心
理，我们组织了部分学生列队欢迎。

——网友爆料，四川省内江市一
所小学在举行“和谐学校”授牌仪式
时，组织学生在寒风中夹道欢迎内
江市妇联领导。该小学在检讨书中
表示

底层百姓为自己小孩上一个户
口，可以说是手续重重、困难多多，
而我们的陕西“房姐”龚爱爱一人居
然可以同时拥有 4 个户口，我要再送
她一个外号——“户口姐”。对于“户
口姐”的诞生，经办的公安部门难逃
其责。

——胡奇根（律师）

中国的公共事件，仍以“跟人”和
“站队”为主。很难有人愿花时间和
精力去了解复杂的事件本身，更不用
说那些需要系统社科理论作为基础
的分析。大佬一招手，队列马上成
型，既有应和了自身立场的内心快
感，又加上一种生活在正确群体中的
安全感。

——覃爱玲（记者）

□本报新闻观察员 洛谭

【新闻背景】在去年的“百姓
问政”活动中，市作风办收集整理
了400个问题，并要求在2012年
年底前整改完毕。但市纪委、市作
风办暗访组暗访发现，目前还有8
个问题未整改或整改不到位。（见
本报昨日A03版报道）

去年我市的“百姓问政”活动
一经推出，便引起了广泛关注：百
姓就关乎切身利益的事“发问”，逼
问得现存问题无处遁形，也逼问出
一些解决办法。

年中承诺，年底验收。当多个
责任部门一把手再次走进直播间
时，交出的答卷并非都令人满意。

当初承诺时有计划、有办法、
有时限，现在为何没有众人期望的
结果？

对此，有的责任单位表示，不
是自己不努力，而是协作者配合不
力；有的表示，不是自己忘记了，而
是被各种客观条件束缚了手脚。

问题是，这些百姓“问”出来的
问题实实在在，咋办？

推出问政活动，了解百姓诉
求，让这些本该有发声渠道的声音
被倾听，洛阳的做法给力、让人振
奋！活动的初衷当然不是让官员
难堪，而是搭了一个有效的平台，
让责任单位发现工作的不足，寻求
解决之道并尽快落实。

落实不力，难免让问政的成效

打折，也难以让参加评议的百姓亮
出“笑脸”。

其实，无论生活还是工作，让
人挠头的麻烦总是在，让人苦闷的
困境总会有。是苦思对策奋力做，
还是愁眉苦脸只好拖？不论是个
人还是单位，选择的关键在于动
力，也在于压力。

这个动力、压力，就在于问责
有没有及时跟上，板子打没打在责
任单位、责任人身上。笔者以为，
我们可以让问政成效与政绩考评
挂的这个“钩”更有力，让承诺者不
能不践诺，让“问政”带来“问责”。

站上台的人从内心深处感觉
“压力山大”了，“说说而已”的话也
就越来越少了。

□本报新闻观察员 洛谭

【新闻背景】 22日早晨，我市
陵园路11号原市饲料公司家属楼
二单元的门锁坏了，十几户居民被
困楼内，民警叫来锁匠开锁。然而
在谁来掏钱的问题上，居民们选择
了沉默。（见本报昨日A11版报道）

十几户居民望“锁”兴叹——

怕麻烦？怕吃亏？
50元开锁费一分摊，每户也就

三四元，为了这事儿，搭上大把工
夫，真不值当。

这事其实不小。你看，没人挑
头收钱，这锁就修不了，这门就打
不开，大家都进不去、出不来。虽
说最后社区掏了钱，锁总算是打开
了，但不还是误了事？

凡事只想受益不想负责，会加
深人与人之间的冷漠，更要紧的
是，许多事情往往因为怕小麻烦，
大家都不肯出头，最后解决成本大
增，给大家带来大麻烦。

还有一点值得一提，去年我市
推行社区网格化服务管理，实施

“管家式”服务。遇到这样的事情，
正是网格化管理发挥作用之时。
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“隐姓埋名”的公款吃喝该咋治

□小荻

【新闻背景】餐桌浪费不减，
宴请单位成谜……中央“八项规
定”“六项禁令”出台后，各地公款
吃请之风得到遏制，可铺张浪费
仍存在。有些宴请悄然转到内部
餐厅，其标准堪比五星级酒店；还
有些公务宴请“隐姓埋名”，宴请
单位成机密。（见本报昨日B05版

报道）
看来，不少公款吃喝行为正在

“潜伏”：高级酒店“危险”，就在内
部餐厅吃；怕被顺藤摸瓜查到，就

“隐姓埋名”……
“舌尖上的浪费”“舌尖上的腐

败”，是官场上多年的积弊，是真正
的顽症。某些地方政府的“变通”
之策，不仅是架空中央的“规定”

“禁令”，简直是变本加厉。

为啥屡禁不止？有钱啊，能报
销啊！

只有以制度为本，让财政预算
公开透明，管好政府部门的钱袋
子，压缩“三公”经费，接受民主监
督，完善追责机制，甚至将公款吃
喝入罪，方能治本。

没钱大吃大喝了，不敢抱着侥
幸心理大吃大喝了，政府部门的内
部餐厅也就变成普通食堂了。

不怕小麻烦，才不会有大麻烦

春节临近，蟹都汇的礼券
已经成了礼品市场中的最大

“主角”。日前，笔者在走访市
场时发现，相比酒水、保健品
等常规礼品，蟹都汇的礼券以

品质高、上档次又方便携带的
特点，成为众多市民馈赠亲
友、公司给员工发放福利的首
选。同时，笔者又了解到一个
好消息：从来不打折的蟹都
汇，为了真情回报消费者，推
出了迎新年送大礼活动。这
样史无前例的优惠活动，可是
不多见的，所以您可要睁大眼
睛瞧好了。

活动刚一推出，可忙坏了

蟹都汇两处专卖店的工作人
员，在众多的消费者中，有1/5
的人都是几次去购买礼券。居
住在涧西区的王先生，一连跑
了3次蟹都汇涧西专卖店，购
买了10张1000元的礼券。“外
地的亲戚来了，儿子也从湖南
回来过节，我父亲也来了，三拨
人，蒸了3次大闸蟹，可他们都
说没吃够。我想等他们走时，
给每人拿两张礼券。”

目前，蟹都汇在火爆预
订礼券的同时，针对客户的
不同需求，大闸蟹礼品包中
配送的辅料、黄酒等产品，
也由客户自由选定。

蟹都汇有380元、600元、
1000元、2000元和5000元不
同面值的礼券，不但能在全国
任何一个蟹都汇连锁店提取相
应价格的大闸蟹礼包，还可以
领取海鲜大礼包。

西工区洛阳总店电话：
62209326

旗舰店：涧西区银川南路
（洛阳大酒店北200米）

电话：65115222

蟹都汇进驻洛城五年 迎新年送大礼
核心提示： 1月24日—1月28日，消费满1000元赠价值98元的亚洲日月贝一份；
满5000元赠价值300元的海鲜大礼包一份；满万元赠送价格1000元的海鲜大礼包一份。


